

るのトーク



レポート

よつばだより No.9
令和6年4月吉日
あきる野学園
よつばの会(PTA)
統括会長 住谷麻子
担当 北村梨沙

4月12日(金) あきる野学園にて
【新小学1年生 るのトーク】を
開催いたしました!
その際にお渡ししました資料を、
配布いたします。
お時間があるときに、
のんびり読んで頂ければ幸いです。



先輩保護者からは
小学一年生の思い出やアドバイスを。
小学一年生の保護者からは
質問やお悩み相談など…
和気あいあいと、おしゃべりしました!
途中から、伴校長先生も参加。
あきる野学園にまつわる様々な
エピソードを伺うことができました。



ここでちょっと
クイズ!

みなさんは、なぜ我が校が

あきる野【学園】

…と「学園」が付くと思いますか?

ちなみに近所の羽村市の特別支援学校は「羽村【特別支援学校】」
武蔵村山市の特別支援学校は「村山【特別支援学校】」なんです。

こたえは…

東京都では

学部が**2部門**ある特別支援学校には
「学園」って名前が付くんです(一部例外あり)!

立川市の立川学園は「聴覚」と「知的」 府中市の武蔵台学園は「知的」と
「病弱」の2部門が併置されています。

あきる野は、ご存じの通り「肢体(A)」と「知的(B)」の2部門あります。
AとBの同級生で、交流をする授業もあるんですよ!



小学1年生の思い出

- 緊張の中、朝や帰りに色々な先生に声をかけてもらい、とても嬉しそうでした。頭を下げて挨拶する姿に、小学生らしく成長し、可愛いなと微笑ましかったです。(A)
- 担任の先生のおかげで表情が豊かになり、学校生活を楽しんでいることが伝わりました。子どもの成長と一緒に喜べる強い味方ができたと感じましたね。(A)
- 人見知り場所見知りですが、夏休み明けにはスクールバスに乗れるように!牛乳さえも飲むとしなかった給食も、年明けくらいから食べるようになってきました。(A)
- はじめてスクールバスに乗せる時、離れるのがつらくなり、家族で涙目になっていた事を思い出しました。ほんと、いろいろありました…うちの子供は、偏食気味でしたが、先生方のご指導と、美味しいあきるの学園の給食で夏休み前には完食できるようになりました。今まで出来なかったことが、みんなと食べる事で頑張れたんだとおもいます。(B)
- 1年の時は発表会で舞台から大脱走して大変でした…でも、こないだ(小5)のふたば祭はすごがんばってました!成長を日々感じています。(B)
- 幼稚園の時のお遊戯会は、すべて休んでいました。あんまりダンスに興味がない子なんだと思ってたんですが…ふたば祭の発表では上手に踊ったりポーズしたり…びっくりです。(B)
- トイレ断固拒否だった我が子の、おむつがとれた!先生すごすぎ…!(B)
- すぐにお友達が出来ました。先生が、結構多かったので、よく支援して頂けたり、時には見守って下さいました。「学校に行きたくない」とバスに乗るのを渋ってましたが学校の先生が笑顔で「来てくれるのを待ってるよ」と言ってくれてそれが本人の日々のモチベーションになってました。登校出来ただけでも先生方がたくさん褒めてくれました(A・B両方)。
- 上級生たちからたくさん可愛がられました。交友関係が広がりました(A・B両方)。



なんでも「はじめて」は保護者も子どもも緊張しますよね…



「ここはみんなに伝えたい！」
「これはやっつくべき！」

※保護者の意見なので
学校の先生に相談してから
試してくださいね♪

●上の学年の人とも、つながっているといいです。
アドバイス、結構もらってます。(A)

●いろんな学年の保護者の皆さんとつながっていると、
私の知らない我が子情報をゲットできることも。
「校長先生に、ご挨拶してたよ」とか
「ごきげんで体育やった!」「司会を頑張ってたよ」とか…
また、運動会やふたば祭で、仲良くしている保護者から
別アングルの画像や動画を送ってもらったりしてます。
みんなで我が子を見守ってる感じが、あきる野学園ならではの感じがしますね!(B)

●保護者のおともだちに、結構助けられています。
「明日は卒業式の練習があるから、キレイ目の服、持っていくんだよね?」なんて
ラインで教えてくれたりして…
あ!忘れてた!というのをいつも防いでもらってます。(B)

情報交換
かなり大切です!



日々、お子様が
過ごしやすいうように
いろんな工夫をしてみましょう

●体操服の名前は、大きめにひらがなで書きました。
クラスメイトにも、いろんな先生にも覚えてもらえるし、
あと、普段着にも体操服にも後ろ前のしるしをつけました。
身の回りのことは、だいぶ自立してできるようになりましたよ!(B)

●室内履きは、スニーカーの方がいいかも?
校内をお散歩する時間もあったり、ダンスをしたりします。
疲れないように、その子に合った靴をはかせると吉です。
学校で整形診があると思いますが、そのとき先生に
まさかのハイカットのくつをすすめられたんです!
今まで足のこと、気にしたことありませんでした…(B)

●夏は、体操着(上下)2着ずつあるといいと思います。(B)

●放課後デイを使うと、子供といる時間はかなり減ります。
先生から、連絡帳で教えて頂いたことはもちろん
知りたいこと、不明な点はそのままにしないで質問したり、
確認をとっておくとよいと思います。連絡帳、超重要ですよ!(B)

●授業参観は、出来れば見に行くといいですね。
普段の様子がわかると安心します。(A)

●保護者会は、学校がどんな取り組みをしているか、直接先生たちから聞ける良い機会です。
普段接点のない先生の意外な一面も見れたり…時間が合えば、おすすめですよ。(A)

●運動会の日結構暑いので、日傘とか椅子があるといいです。飲み物も忘れずに!(B)
※Aは体育館で行います

●1学期の6月にある総合防災訓練の日は、
仕事を休んでおいた方がいいですよ…
その日はバスもなく、必ず保護者がお迎えに行くルールなので、
もしデイを使用する場合は

保護者が学校へお迎え→保護者がそのままデイへ送る…となります。
ちなみにその日、イオンにあきる野学園の子がたくさん立ち寄りたりするので、
いつもよりなんとなく、アウェイ感がなくなります!(B)

保護者も
イベントいろいろ!



先輩保護者から みなさまへひとこと

- 子どもたちも先生方も、みんな温かく迎えいれてくれる雰囲気があります。小規模の学校ならではの、アットホームな雰囲気が落ち着きます。(A)
- A部門はほぼマンツーマンです。クラスの人数も少ないので、目が行き届く感じがしますよ。(A)
- お友達との関わりの中で、その子なりにゆっくりと成長します。保護者の皆さんもどうぞ焦らず、今しか見れない可愛い時期を見逃さないよう子供と一緒に、学園生活を楽しんでいきましょうね。(A)
- 体験入学の時、とにかく私から離れずにしくしく泣いていて、入学当初も荒れることはありましたが、先生が丁寧に接してくれたおかげで、学校にもクラスメイトにもなじめるようになりました。最初は本当に大変だと思いますが、先生たちもプロです！いろいろと頼ったり、相談してみてくださいね。(B)
- 心配なことは先生に相談すると、寄り添って一緒に考えてくれます。(B)
- 1年の保護者会の時に、先生が「愛されるひとに育てる」と話していました。「小学生になったんだから、これをさせなきゃあれができるようにならなきゃ…」と焦ってしまうかもしれませんが、「愛される大人」に育つことでいろんなひとに助けてもらえるようになるんだと思います。あせらずあわてず、先生とみんなで、のんびり育てていきましょうね。(B)
- 子供は意外と、親が思ってるより出来る力を持っています。ゆっくりではありますが、必ず成長します。先生方や保護者の皆さんに話してみてください。いろんなことを話すと気持ちが軽くなりますよ。(A・B両方)

これからきっと、本当にいろんなことがあると思います。
ひとりで抱え込まず、学校やデイ・おともだちに頼ってみてください。
よつばの会も微力ながら、お子様と保護者の皆様を
こっそり陰で支えていきたいと思っています。

たくさん、楽しいことも待っています！
ステキな【あきる野学園ライフ】を
すごせますように…



★よつばの会では、様々な保護者交流企画があります。
6月の参観日週間には、【るのトーク】を開催予定です！